

EL PUEBLO REBELDE VENCERA

Julio del 2012 / N°62 / visítanos en: www.pueblorbeldevencera.blogspot.com



¡¡¡ BASTA YA DE SUS MIGAJAS Y LUCRO: A PIRAR EL CAPITALISMO !!!

EN ESTA EDICION:

* Mirando: Basta ya! (pág. 2)

* De cada crisis una oportunidad (pág 4)

* La insolencia popular se toma Chile (pág 6)

* Subversión en las esquinas populares: crónicas de lo cotidiano(pág 8)

* Insalubridad Pública (pág 10)

* Un trocito de patrimonio (pág 12)

* ¡Que viva el Perú y que siga la jarana! (pág 15)



LAUTARO

mirando:

BASTA YA!!!

Compita he aquí un nuevo número de nuestro Pueblo Rebelde Vencerá. En esta oportunidad, queremos centrar este Mirando en las imágenes que definen estos ya 6 meses en transcurso de este 2012, desde la óptica lautarina. La idea es poder reflexionar al respecto y desde ya esperamos vuestros comentarios que nos vayan enriqueciendo como revolucionarios y subversivos.

I.- El País de los Negocios: La afirmación central que sintetiza el hacerse del poder, radica en la torpeza, ineptitud y descaro de estos señores. Vamos al detalle.

Torpeza en la conducción Política: Han tenido varios problemas en ir instalando su agenda y apuesta. Hay una torpeza notoria en lo que refiere a la conducción política. Aysén, aparte de marcar una impronta significativa en los populares (sobre todo por su potencia), se tradujo en un papelón con la sacada de piso al ministro negociante. Resulta, que para allá fueron los más variados personajes a imponer recetas que no surtieron ningún efecto. En el último tramo, quien encabezó dicho proceso, fue el pelao Alvarez, al cual, le quitan de la nada el respaldo político, lle-

gando a ciertos acuerdos desde el comité político de la moneda. Un segundo elemento es la doble cagada que se mandó el Mañalich. Cuando la crisis de la bacteria en los centros hospitalarios estalló en el escenario. El único que afirmaba que no pasaba nada era este tipejo, que luego tuvo que recular. Y para más recacha luego, se lanza con una acusación de robo en el sector occidente de salud. Nadie duda que el choreo es cierto y que lo más probable que los dc estén metidos de lleno, sino que el problema es que este doctorcito en plena negociación de la reforma tributaria se pasó por el aro al tic Piñera... y también tuvo que salir a pedir disculpas. Y para rematar, a los casacas rojas no les bastó con anunciar bonitos de miseria en su discurso del 21 de Mayo, sino que inauguraron la política del chocman.

A la crisis económica la esconden al máximo : Durante el último tiempo han mostrado cifras exitistas, han instalado la imagen de que Chile es fuerte y que los efectos de la crisis están bien lejos y que es sólo un problema del viejo continente. Sin embargo, en la actualidad, la preocupación es latente, la crisis ya se hace notar en América Latina Ese discurso de es-

tabilidad, para nada se refleja en la vida cotidiana de los Populares. El alza de los precios ha sido contundente, la cesantía está más maquillada que vieja burguesa y más encima, si uno rebusca, encuentra que hay signos indiscutibles de que la crisis económica llega en el segundo semestre a nuestro país.

El Estado Policial Humillado: El Mossad declarando, defendiendo al drogadicto y pegador de mujeres Peña. El caso bomba fue una bofetada importante a su impronta desquiciada. También dentro de este tramo hemos vivenciado la demencia de la represión, quienes se han transformado en un verdadero peligro para la sociedad. Los tipos andan sueltos, matándose entre sí, reprimiendo a destajo a los populares, infiltrándose en las marchas, aumentando las prisiones preventivas de luchadores populares y aumentando su infraestructura de maquinaria, comprando 10 guanacos más (deben ser que los otros ya están todos abollados o quizás estos vengan con seguro de guagua en las puertas, porque la insolencia de muchos les está abriendo sus carritos.)

La Apuesta, Chile como plataforma de negocios: El Costanera Center, es el hito más

contundente hasta ahora visto de esta entrada a la nueva época del capitalismo. En la última venida del Cazador de elefantes (rey de España), el tic le ofreció literalmente a Chile como plataforma de negocios. Lo que se está instalando es el sin sentido de hacer de nuestro país un lugar de inversión de capitales extranjeros y de transformar a Chile en el lugar simbólico del lucro de América Latina. Es el llamado a la devastación, a trabajos precarios, sueldos indignos y bolsillos llenos de unos pocos. Chile como lugar de grandes negocios, arrasando con todo a bajo precio y en desmedro de la calidad de vida de más de 10 millones de rostros. Todo nuestro desprecio a esta alhaja del capitalismo, toda nuestra subversión hacia este nuevo monumento estético de las mentes desquiciadas.

II.- País Popular: La imagen central, es el desate de la insolencia popular a través del vivir y hacer el Basta Ya !!! . No les compramos sus cuentos, sus poquitos y sus migajas. Nos paramos a sus descaros, su lucro y sus alhajas. Este desate ha tenido una cualificación sustancial... pasó de ser un asunto concentrado en la figura del estudiante a desparramarse a lo largo y ancho del país. Por todos los lados se ha ido expresando una matriz popular...necesidad que hay, a la calle mierda, así y ahí se están resolviendo las cosas.

Protestas Populares por las Necesidades: Aysén, portuarios, pescadores, Pelequén, Freirina, territorios, deudores habitacionales, sindicatos, estudiantes en la calle. El modo de vida capitalista no gusta, no es digno para las vidas y salimos a la

calle a instalar nuestro grito de Basta Ya!! . Basta ya de ellos, basta ya de su lucro, basta ya de postergan la vida, basta ya de no ser plenos, dignos y felices.

Estudiantes: La posición de meterse con todo en el callejón sin salida ha ido ganando la batalla contra la arremetida de usar las elecciones como intento de institucionalizar la rebeldía. La plataforma inerte, no ha sido capaz de frenar el ímpetu de la insolencia. Los usos de las calles para desplegar las ideas, es lo que copa el escenario. Los secundarios son los protagónicos en instalar la porfía de no comprar sus poquitos...A los universitarios y estudiantes de institutos profesionales los provocamos a que se zambullan en esta vola'.

Violencia de Masas: El miedo está aguachado, los cercos de



la frontera con el país de los negocios se están corriendo, les estamos abriendo las puertas de sus símbolos de poder. Se pira a los ratis, en lote, a combos, escupos y patadas de nuestros lugares de movilización. Sus guanacos y zorrillos ultra-

gados. Un Pueblo Diverso que se lanza a conquistar y a crear lo propio popular.

La subversión Lautarina: Saboreando y aconchando nuestro despliegue de asonada estamos. Abril, subversión mil, fue una expresión de jóvenes populares, cuyo epicentro estuvo en los territorios. Momento de reafirmación de que nuestro aporte a la lucha del Gigante Popular está, en el desate de la insolencia en la cotidianidad territorial. Apostando con todo a que las poblaciones de nuestro país se prendan y que comencemos a pirar al lucro y el modo de vida del capitalismo de nuestros sectores.

*Lautaro.
Movimiento Juvenil
Lautaro
Principios de Junio del
2012*



De cada crisis una oportunidad



Cada cierto tiempo en la historia el capitalismo ha entrado en alguna fase de crisis, hasta ahora – aunque no sin resistencia – cada crisis se ha transformado en un salto cualitativo en cuanto a la profundización de las lógicas de mercado.

Por ejemplo, tenemos la crisis de 1929, una crisis definida como “estructural”, es decir, crisis que provocó un cambio de paradigma en todas las dimensiones de la vida y en distintos países del mundo, comenzando por los yanquis y los ingleses, quienes pasaron de ser los paladines y promotores del libre mercado, a crear altas barreras arancelarias, “proteger” la industria nacional, regular la relación capital trabajo y una serie de mecanismos promulgados por el

economista del momento John Maynard Keynes, lo que luego se conocería como Estado de Bienestar.

Lo novedoso que tuvo esta crisis fue que se incorporó una gran masa de humanidad que venía pujando, que hasta el momento habían sido vistos solo como “meros productores”, y ahora eran considerados en el ámbito del consumo, que era una cuestión eminentemente de elite.

Un claro ejemplo de aquello es lo que pensaba el viejo de mierda Henry Ford, el “padre de las cadenas de producción”, cuando frente a sus pares de Wall Street defendía su posi-

ción sobre los aumentos salariales, argumentando que eran sus propios trabajadores quienes consumían los autos que producían, lo que era fabuloso para la economía, ya que le daba un dinamismo inédito.

Las crisis son una suerte de freno en la economía, donde no hay “crecimiento” y la economía se estanca, por esto se hace necesario buscar nuevos espacios que mercantilizar, buscar salidas que posibiliten seguir “creciendo”, que en definitiva se trata de seguir lucrando.

Estas salidas u “oportunidades”, como les gusta llamarlas, consisten básicamente en profundizar las lógicas de mercado, es decir, apagar el fuego con bencina, porque la lógica mercantil es devorar y arrasar, ya que el lucro es inmediato, inversión y ganancia, está clarito que al capitalismo no le interesa el destino de la humanidad, menos su felicidad, su asunto es el negocio y la ganancia, ese es su interés y fin último.

Por lo mismo, piensan los cabrones del poder, si esta gran humanidad se ha “integrado”, ha demostrado ganas de “tener” y de consumir, ¿por qué no podría asumir un crédito?... si el consumo es “para todos”, si hasta nos dicen que es “sano” estar endeudado, entonces, el sobreendeudamiento sería algo así como el paraíso en la tierra, pero para el poder.

Hace unos meses salió por la prensa la noticia de que las familias más pobres del país, pagan en promedio 41 mil pesos mensuales en deuda, siendo que tienen como ingreso promedio 70 mil pesos, es decir, no quedarían más de 30 mil pesos para el resto del mes... saque ud. sus cuentas... de esta deuda más del 50% está vinculada al retail y no precisamente en compra de ropa o tecnología, sino que en comida. ¿Es o no es un asalto a las vidas populares?

Por otro lado, es en estas crisis cuando más cuentan, queriendo presentar sus intereses particulares como si fuesen los intereses de la humanidad y los pueblos del mundo, disfrazan sus argumentos con el chamuyo del progreso, como este hijueputa Carlos Slim, el hombre más rico del mundo, que le daba consejos a los españoles para salir de la crisis:

“Tiene (España) probablemente 10 mil kilómetros de carreteras, que ponga un peaje, que ponga un cargo y las vanda; tiene aeropuertos, que los vanda; tiene una gran cantidad de activos que opera que podrían ser operados por el sector privado... corregir estructuralmente, por ejemplo, la edad de la jubilación, no se puede uno jubilar a los 60 años cuando va a vivir 90 años.”[1] Menudos

consejos... le faltó puro tirarse un monto pa’ ver si picaba algún diputadito o senadorcito.

La crisis de hoy viene con las mismas intenciones de las anteriores, planean superarla airosos, construirse una nueva oportunidad y profundizar más y más la mercantilización de la vida misma.

Lo de hoy día se asocia principalmente con la especulación irresponsable de los mercachifles por todo el mundo, jugando con capitales ficticios, especulando con los fondos que los Estados “invierten” para salvar mercados y haciendo bluf como quien juega poker, el problema es que las economías caen cual efecto dominó, con los pueblos entremedio pagando el pato... porque esto de las alzas, las privatizaciones, los sueldos cagones es de aquello.

Y así avanzan y avanzan, cagaos de la risa, arrastrándonos cada vez más cerca del precipicio, haciendo mierda las vidas populares y el planeta mismo...

...pero, como dice el dicho: *a llorar a la iglesia*, porque los únicos que podemos pararle la fiesta a los poderosos somos los Pueblos, tomándonos nuestras vidas para vivirlas plenas y felices, pirando sus migajas, sus poquitos y sus lucros, nada más.

1 Diario mexicano “Luces del Siglo”.
22 de Mayo del 2012

! La Insolencia Popular se Toma Chile !

Aquí estamos nuevamente con la cronología de la protesta, del fuego y del combate callejero, con la cronología del aquí y ahora de nuestro pueblo que se zumba con todo en la lucha por una vida distinta y mejor. Por todos lados el Gigante De Los Mil Rostros se expresa de manera masiva, creativa y callejera, sacando musculatura para golpear con más fuerza al capitalismo, a sus negocios y migajas. Por todos lados se oye con fuerza el BASTA YA de los populares, que mandan al carajo el choreo y lucro descarado de unos pocos y al Estado Policial y sus bichos que protegen los lujos y bolsillos de los Señores del Poder... ya somos hartos los que les decimos a éstos que se metan su capitalismo por el culo, y que ahí mismo podrían meterse su cagada de elecciones.

De un Primero de Mayo proletario-popular-subversivo a las barricadas antifascistas en el centro en contra del homenaje al tirano, han sucedido muchos hechos significativos en cuanto a protesta callejera se llama. Diversos han sido los protagonistas -trabajadores, estudiantes, pobladores, nanas- y diversas

han sido las necesidades, pero todas han tenido un centro y estilo en común: el decir BASTA, en protesta masiva y callejera. Pues bien, aquí les van algunas de las protestas y reventones que han marcado el despliegue de la Insolencia Popular:

1. Freirina es una pequeña localidad de 6 mil habitantes cercana a Huasco, Región de Atacama, en donde hace meses los pobladores venían denunciando la contaminación producida en el ambiente por la planta procesadora de carne de cerdo de Agrosuper. Emanaciones toxicas, nubes de moscas y mal uso de las aguas han estado afectando a la población, haciéndose insostenible la situación... las Escuelas comenzaron a evacuar a sus alumnos y a suspender clases, debido a los insoportables olores y porque los niños presentaban vómitos y nauseas. La población, que ya se había organizado en asamblea y que había realizado un conjunto de actividades y de acciones en denuncia de esta situación, decidió salir a la calle, tomarse la ruta que conecta Vallenar con Huasco y también los accesos a la planta de Agrosuper. Las primeras

protestas se produjeron el 28 de Abril, cuando se rompe la mesa de dialogo y deciden cortar los accesos a la comuna en ocho puntos. El 19 y 20 de Mayo se produjeron las jornadas más candentes de lucha. Patotas de pacos llegaron a reprimir a los pobladores, quienes respondieron con fuerza, quemando dos vehículos policiales. Las violentas jornadas terminaron con decenas de detenidos y 25 pobladores heridos. Los pobladores denuncian una represión brutal por parte de la yuta. Balines y lacrimógenas fueron usados a destajo, como también se denunció que desde helicópteros los chanchos tiraron bolsas con líquidos tóxicos a los pobladores, afectando a dos jóvenes que sufrieron desmayos.

2. El Consejo de Defensa del Valle del Huasco, es el movimiento de masas en donde confluye el conjunto de demandas por las problemáticas medioambientales del Huasco. Entre ellas está la contaminación de la planta Agrosuper en Freirina, la contaminación que produce la termoeléctrica Guacolda, y la latente instalación de otra planta generadora de energía

Batuco, 07 de Junio del 2012. Protesta contra la instalación de una planta de tratamiento de aguas servidas



de este tipo en Punta Alcalde, además de la contaminación producida por la Compañía de Acero del Pacífico que lleva 40 años dañando la biodiversidad del puerto. Por todas estas reivindicaciones es que un grupo de pobladores y dirigentes del Consejo viajaron a Santiago, manifestándose el 14 de Mayo en las afueras de La Moneda, encarando al ritalin Piñera y exigiendo solución a sus demandas.

3. Por otra parte, en Maipú el 17 de Mayo pobladores se manifestaron choreados de la problemática vial que afecta a la comuna, denunciando al MOP por vaca, ya que, como ellos plantean, este organismo prefiere invertir las lucas de obras viales en el sector cuico de Santiago, privilegiando obras como el Costanera Center, dejando de lado a los populares que desde zonas como Maipú, San Bernardo, Puente Alto y Lo Espejo se echan dos horas

de viaje al centro para ir a la pega o a estudiar.

4. En la misma onda, el Lunes 4 de Junio las nanas realizaron una protesta en las afueras del metro Los Dominicos, ya chatas del transantiago cagón... la falta de cromis y todo lo que pasa adentro de ellas llevaron a que las nanas se organizaran y se indignaran cortando con pancartas y lienzos la avenida Apoquindo.

5. El mismo día, pero en Puente Alto, en el sector Juanita con La Lechería, los vecinos del Volcán II se zumbaron con barricadas, banderas y lienzos, exigiendo solución para la problemática habitacional que los aqueja. Les han prometido soluciones en tiempo de elecciones, estas no han llegado, así que ya chatos, a la calle se han lanzado. También denuncian cobros excesivos de luz, de cuentas que no les pertenecen a ellos, ya que cuando llegaron

a sus viviendas estas ya venían con consumo, el cual se lo están cobrando a ellos.

6. En Batuco, Lampa, al igual que en el Norte del país, los pobladores salieron a las calles a luchar contra el lucro y por un medioambiente sano, en este caso, por la instalación de una planta de tratamiento de aguas servidas en la zona. El 7 de Junio, los pobladores cortaron con barricadas y lienzos la avenida España, provocando su taco de proporciones y la irrupción del tránsito de un tren de carga.

Como se ve, por todos lados ebulle la Insolencia del Gigante Popular, que a paso firme se fortalece en su camino insurrecto. Ya es un hecho que la actitud de combatir al poder y el asalto de nuestras vidas se esta expandiendo con fuerza por las esquinas y poblaciones del país.

Subversión en las esquinas Po

Crónicas de lo cotidiano

Ya es tarde son las 6 de la mañana y hay que ir a laburar, un café, agüita fría pa' despabilar y de vuelo al paradero que obviamente está desbordado de gente esperando el único bus que pasa por estos lados. Hartos meses estuve cesante y por la cresta que se sufre cuando se prolonga más de lo habitual, pero gracias al contacto del amigo de un amigo, apareció algo momentáneo, una peguita en la constru, de jornalero en una obra apoteósica, para que un grupo de burguesitos rosaditos se den el gusto de ser dueños de la torre más grande de Chile, ícono de una prometida modernidad que sólo llega al barrio alto, cuyo lugar se utilizará para el arriendo de oficinas a distinguidas empresas transnacionales que ocuparán a chilito como plataforma para sus negocios en Latinoamérica...

Mi pega realmente queda en otro país, no sólo porque me queda a la chucha de la casa sino también porque es otro mundo: el de los negocios, lleno de vitrinas y cámaras, habitantes con trajes costosos y de buenos tatos, indiferentes se cruzan sin acusar la existencia de los demás, sin problemas de

insolación porque está tapado en rascacielos de sombra eterna, soy un verdadero extranjero en estas tierras que los paltones han bautizado como Sanhattan...

Yo definitivamente soy de otro país, nada que ver con sus costumbres y valores, yo soy popular y lo digo con orgullo, no se trata de que me guste ser pobre sino que soy y me siento parte de un pueblo trabajador, un pueblo que haciéndose clase se transforma en gigante, "los sueños en realizaciones y la vida en esperanza alegre" como alguna vez escuché por ahí...

...ahí viene la micro, me zumbo y me voy colgando como todos los días, no estoy ni ahí con pagar y no por faltarle el respeto al chofer, si el socio es trabajador como uno, el problema es con su patrón que se ve beneficiado con nuestra tragedia periódica y ese cuento que por culpa nuestra es que sube la tarifa es terrible mula, las empresas no han dejado en ningún momento de ganar y los únicos que perdimos somos nosotros esperando eternidades en el paradero, siendo transportados como ganado.

En la pobla son otros los aromas, las murallas nos van gritando al pasar el malestar y la chateza masiva, todos los Basta ya! Acumulados en décadas y que cada vez se hacen más inaguantables, pero también esos muros nos avispan de las luchas y de nuestros anhelos en variados formatos: brochazos, murales, el esmalte en los paraderos y los tallarines entre otros, adornan con sentimiento popular nuestras avenidas, si po compare en estos barrios hay historia así como en varios lados más, surgidas de tomas de terreno o con harto esfuerzo de nuestros viejos y abuelos, con compas que han dado la vida y cuyos rostros pintados con aerosol jamás se olvidan...

Hemos tenido bajones si, las cosas se ponen peluas pa' parar la olla, las pegas son pencas y escasa, la cesantía se contagia en la pobla más que la porcina, y pa enajenarse de tanta mierda los cabros caen al vicio, a la angustia, la pasta los comienza a matar y los veis al tiempo deambulando como zombie por las calles, algunos buscan otros destinos menos honestos, los que tienen suerte no caen en cana, pero esos se salvan solos... los que no aguanto si,

populares:

son esos que andan cogoteando a los nuestros, si son tan choros vayan a robarle a los ricos, a ellos les sobra caleta y más encima nos han robado a nosotros de generación en generación...

Hubo tiempos duros, donde uno veía pasar a los vecinos con miedo, inseguros en sus propias calles, pero la cosa está cambiando, los broca cochi están más despabilados, cachan que eso de la pasta los deja todo cagao y atontado, serviles para este capitalismo salvaje, y de a poco se han dado cuenta que sólo luchando es como se cambian las cosas, la protesta se va instalando por todos lados y de todas formas, irrumpiendo en lo cotidiano con demandas concretas, apoderándose de las esquinas más humildes, con el ejemplo de otras regiones tanto del norte como en el sur, hasta a mi taita y a mi maima lo veo más motivaos, nos apañan en lo que pueden y nos aconsejan que la vida se defiende peleando y no de rodillas, que es así como se consiguen las cosas, así como en los 80', si esto es hasta vencer o vencer, así de simple...

Cada vez veo a mi pobla más bonita, hasta se nota que se cui-



da más. Cada día son más los espacios que van sumándose en este torbellino de movilización y organización, de todas las edades y generaciones; la fauna es bastante diversa pero aún así todos parte a la vez de este gigante popular que se rebalsa. Distintos piños aportando de diferentes maneras, desde el club deportivo, pasando por el centro cultural, los preu's y reforzamientos escolares, bibliotecas y talleres varios, revistas, TV's y radios comunitarias, comités de vecinos, allegados o de endeudados, asambleas populares, etc. Todo aquello que implique tomarse los espacios y recuperarlos para resolver nuestras necesidades nos sirve, así vamos emancipando nuestros territorios populares y de pasadita le vamos corriendo el cerco a estos capitalistas ladrones hijoeputas... Así es la cosa por estos lados, desde hace años que está movida mi

pobla, cada día más subversiva se ve más linda, menos pasta y reventaos, más aguante y apaño, claritos que somos todos de la misma clase.

Salgo de la pega y me viro al toque pa' la casa, apestado de tanto cuiquerío, apunado de tanto lucro. Por fin llego, hogar dulce hogar -pienso mientras camino ya relajado por mis calles-, en la esquina los infaltables de siempre, intercambio de silbidos y bromas, abrazos y chelas que circulan, saciando la sed acumulada durante la jornada y el ritual del natural mystic, flores enroladas que expelen aquel relajante humo mágico que nos envuelve en su melaza, apiñados entre risas y palmoteos, hablamos de lo humano y lo divino, de las pericias del día a día y los cahuines del barrio...

Desde la cancha después de la

pichanga, los cabros me recuerdan que mañana hay marcha y que por lo que se rumorea hasta la vieja sapa del pasaje va a salir con su cacerola a protestar, si hasta el vecino que no se metía en nada, piolita fue a dejar un sillón todo viejo al basurero justito hoy. Ya sabís ya-le digo al flaco- tu tía tiene que puro dejar la reja sin llave por si acaso, el flaco todo confiado me responde que ya está todo conversao y que ni deberíamos preocuparnos de eso si los que van a salir arrancando esta vez va a ser la yuta, ya nadie les tiene miedo a esos giles, además en la calle combatiendo somos caleta...

Dicho y hecho, centenares de rostros tomándose la avenida principal, banderas, lienzos y gritos, por ahí se asoma uno que dice: Somos juventud popular jaranera e indómita: viviendo y haciendo la revolución, firmado con una estrella y una lanza... ya tu sabes la alegre rebeldía, las antorchas se asoman al atardecer, no falta nadie, hasta la repre está presente, nos ponemos todos choros y entre el fuego, con camotes, pinturas, palos y mechas, los piramos de nuestro territorio...

Agotado por la larga jornada y el mambo voy directo al sobre, a la mañana siguiente en la feria con miradas cómplices saludo a mis vecinos. Así da gusto dar un paseíto por los barrios, se respira otro aire, son vientos huracanados que provienen de distintas direcciones, parándole la mano al capitalismo crestón y sus lacayos.

Insalubridad Pública

La salud en Chile está como el forro, aparte de las colas interminables en los consultorios, los cupos limitados para pedir hora y si se puede tener atención ya que son entre 30 y 50 (aunque pa'la tele son 80), los casos de corrupción y robo, las condiciones precarias de atención, las bacterias que habían en los hospitales y además las condiciones como bien dice el título de insalubridad pública.

Ufff !!! Partamos por las colas... es sabido por todos que para poder recibir una atención es necesario llegar tipín 4 de la mañana para ser parte de las interminables colas que todos los gobiernos de turno han prometido terminar pero nunca pasa nada, además el hecho de llegar a esta hora no garantiza una atención sino que se puede llegar a obtener un numerito con el cual te dan consulta como 10 horas después (si es que hay suerte), claro esto es sólo para atenciones básicas ya que enfermedades que requieren tratamiento o que contraen mayor

complejidad se pueden demorar días, semanas e incluso hay casos que pueden demorar meses (como lo pueden ser las operaciones)...¿no le parece denigrante?...

También habría que recordar las acusaciones del Mañalich donde constata que habría casos de corrupción y robo con los servicios metropolitanos de salud (se partió con el servicio oriente pero ya alcanza a muchos más), ahí se nota que los tipos son ladrones hasta con las necesidades más íntimas de la población, por eso no hay más camas, por eso no hay más doctores, porque recordemos los casos que han salido en televisión donde todos los médicos estás durmiendo a veces en los turnos de noche cuando la urgencia está repleta, ¿dónde estaría la ética del médico?, si bien esto también apunta a los turnos excesivos, se entiende, pero no es culpa de quienes nos enfermamos o tenemos ciertos accidentes donde una atención (aunque sea precaria) puede ser vital. Ahorita el gobierno está con su plan de invierno, ya que se nos viene el sincicial y las enfermedades respiratorias más graves. Para aquello el plan consta de lo que ellos llaman la prevención como pie-

dra angular, ahora bien ¿acaso queremos enfermarnos? En vez de buscar métodos para revertir el frío o bien bajar los valores de los alimentos, o bien entregar mejores remedios o mucho más aún, mejorar los métodos de atención en vez de estar haciendo cola a las 5 de la mañana; nos llaman a que es nuestra responsabilidad enfermarnos. Otro punto de su plan consiste en sacar más camas para los centros de salud y ampliar las coberturas (shii!!! lo mínimo).

¿Y los poderosos? Ahí se nota que no utilizan el sistema público de salud ya que sus consultas privadas son otra cosa, uno llega compra bono y tiene atención segura, el problema es que sale caro (con o sin fonasa). Por lo tanto da lo mismo invertir en salud pública para los más de 10 millones de rostros que conforman el gigante, les

importa un carajo, o si no todo sería distinto; imaginémoslo, no habrían filas, las ambulancias llegarían a tiempo, las urgencias atenderían con rapidez, de hecho contrastado con su plan, si el mismo gobierno se preocupara de prevenir las enfermedades no habría tanta gente enferma; si las viviendas fueran buenas no pasaríamos frío, si los alimentos fueran más económicos no tendríamos defensas bajas, pero así es como “Pedro Mármol” Mañalich se lava las manos al igual que todos sus antecesores.

Ahora bien, algo que también corresponde a salud pública es la salubridad e insalubridad a la que están expuestas las personas, por ejemplo hay casos que vienen de hace mucho tiempo y que tratan de hacer oídos sordos, como por ejemplo en La Greda ¿se acuerdan? Ese lugar

donde mayoritariamente eran niños quienes sufrían los embates tóxicos, cayeron una vez en los hospitales y los poderosos se hicieron los giles, cayeron otra vez intoxicados y recién tomaron medidas, lo mismo ocurrió con Freirina donde tuvieron cualquier tiempo sin tomar atención lo que provocó la gran derrota del último tiempo del gobierno al tener que cerrar la planta de chanchos (también se fueron los chanchos de fuerzas especiales, ya que les sacaron la cresta), y porqué no aprovechar de tocar temas de salubridad pública donde el caso de Ventanas tiene la escoba medioambiental en toda la Quinta Región, aparte de tener una cantidad de desechos en el mar esta hidroeléctrica se ha pasado litelaramente por la raja la calidad de vida de miles de personas.

Una conclusión que podemos sacar de todo esto, aparte de que la salud en Chile está como el forro, es que a los poderosos no les interesa nuestras vidas, les interesa un carajo nuestra salud, al igual que nuestro trabajo, viviendas, transporte, educación, etc... por eso la respuesta es única NADA DE MIGAJAS: A TOMARNOS TODO. Porque se necesita una mejor salud para nuestro pueblo, además de un mejoramiento de nuestras condiciones de vida en todo sentido. Se nos viene el invierno, a sacar los guateros se ha dicho....



UN TROCITO DE PATRIMONIO

En estos 29 años de vida subversiva

De nuevo nos acompaña en nuestro Pueblo Rebelde Vencerá, esta sección de patrimonio, en donde vamos a nuestros archivos y reeditamos pedacitos de nuestra historia. El propósito de esto, es que entendiendo el contexto histórico en el cual está inscrito, podamos ir compartiendo la coherencia y la trayectoria lautarina. La Memoria es activa en el irse haciendo del aquí y ahora.

En esta ocasión, el texto que compartimos contigo, es una pregunta entorno a la visión de Lautaro frente a la concepción de EPOCA. Esta pregunta es parte de "La auto-entrevista a dirigentes Mapucistas-Lautarinos", en prisión, en el año 1998.

"P: ¿Cuales son las apuestas, la política subversiva de Lautaro que surge de lo señalado ?.

R: Nuestra política es una aventura para Vivir y Hacer saboreándola, nos parece que ésta es la definición más exacta. En lo más general, nuestro "MIRAR" se empata con una noción de "EPOCA" que, por comodidad teórica, ubicamos

en este siglo que se va. "EPOCA" que en cuanto revolucionarios y marxistas, creemos haber aprehendido, tanto en su producto gigantesco con las revoluciones victoriosas, como también en el inmenso fraude histórico que terminó resultando para los sueños y posibilidades de los Pueblos y la humanidad, el fracaso y el derrumbe del socialismo de la URSS y del este europeo. Es decir, una "época" para ser apropiada y superada, dando curso ebullente a "lo nuevo".

El tiempo es de vértigos y de umbrales... y hay que lanzarse. Otra cosa no sirve. Y por aquí es por donde pasa y se hace la lucha de clases de éste ahorita...

Nuestra apuesta vuelve a ser la de Lenin, Fidel, Ho Chi Min, de esos Pueblos, pero aquí y ahora, en lo nuevo: Pueblos hechos gigantes, creando, soñando, queriendo y, por ello, luchando e inventando interminables deseos y necesidades... APOSTAMOS A ESO, SIEMPRE Y MAS A ESO.

Esto nos distancia de todo nihilismo. No podemos ni quere-

mos sino en y con el Pueblo. De allí parte todo lo que da sentido a nuestras cosas y asuntos.

Como Pueblos somos poco felices. Es muy sólida la certeza vital de que podemos ser muchísimo más, que esto sólo depende de los Pueblos. Este es el asunto en que viene englobándose la dinámica, las contradicciones y los procesos de la lucha de clases.

Usando un lenguaje clásico: Para nosotros el "Sujeto Revolucionario" es todo el Pueblo; las contradicciones y las disputas se concentran en la "TOMA DE LO COTIDIANO", comprometiendo y empapando la integralidad de los asuntos de la vida. De este modo, lo que motoriza a las revoluciones es la "SUBVERSION CULTURAL", el desate creativo de las ambiciones y los sueños, mezcla de fuerza y locura que va haciendo posible la TOMA DE TODO Y PARA TODO y se mezcla, vaya que se mezclan, el atreverse a sentir y desear con la vivienda y el paisaje; la dignidad con el salario y el trabajo; la jarana, el uso de los espacios, la convivencia con el verde, el ejercicio del sexo y



el goce del amor enamorado... con Pueblo, con armas, con ideas..

Entonces, NUESTRA APUESTA PARA EL TIEMPO QUE SIGUE ES EL REENCANTO DEL GIGANTE, a la constitución extendida del Gigante Popular, haciendo del Pueblo de los mil rostros un Puño de Combate lanzado en los vagabundeos de la felicidad. Una suerte entrar de lleno en "lo nuevo" abierto, asumiendo y sintiéndose parte plena de todo un recorrido y una historia de años, es lo que nosotros denominamos como el Bloque Popular Revolucionario (BPR).

Se trata de acceder y crear una "Posición-Trinchera" en el avance de nuestra lucha revolucionaria; para nada una "etapa" o lo que antiguamente se entendía como "objetivo táctico" en la política comunista. La idea nuestra es la de más apurar, aprovechando y estrujando en el límite máximo de lo posible todas las posibilidades abiertas.

Inventando un dibujo, digamos que la aspiración para los próximos dos o tres años - entendiendo que ésto de tiempo, sólo sirve para trazar un horizonte - es la de "Dos Países" nítidamente contorneados; un

País Popular y uno de los Negocios del capitalismo, con sus fronteras, evidencias, capacidades; empapado de certezas, convencido y con ganas de más pelear y combatir "con todo y para todo": Algo así como un "contrapoder" ya constituido y en desate, aunque lo nuestro no tenga mucho de clásico.

Bueno, esta idea, que es propuesta nuestra a una aventura muy espacialmente dirigida a todos los inconformistas y rebeldes sin vuelta, vagabundos con ganas, marginales, Pueblo Joven... en fin, a todo aquel espacio hoy prioritario de todas y todos los populares que nos

es imposible soportar al capitalismo, que nada tenemos que ver con él y sus cosas en el hacerse de nuestras vidas, amantes ya sin retorno ni cura de la felicidad como forma de ser y vivir... decía, esta propuesta y provocación de Lautaro, termina aglutinando y condensando todo lo que hemos reflexionado y creado en el proceso de nuestro IV Pleno Nacional, acerca del "Momento de la Revolución Chilena" y las apuestas, lógica y objetivos de la política subversiva y revolucionaria que nos proponemos realizar...

Es nuestra reflexión creativa más reciente, el "Voto Político" de este evento plenario que estamos publicando. En él detallamos tanto las razones del escenario y recorrido que nos lleva a concluir en esta certeza, delineando también los trazos constituyentes y las prioridades de nuestros esfuerzos políticos...

Que viva el Perú y que siga la jarana

Así pensaba el Perú José Carlos Mariátegui, revolucionario peruano que fundara el Partido Socialista Peruano en 1928, la Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP) en 1929 y quien definiera a la revolución peruana como Antifeudal y Antiimperialista.

Después de 82 años de su muerte, dicha frase plasmada en el museo de Mariátegui en Lima, nos cautiva como Lautaro y a su vez nos inunda de recuerdos de aquellas tierras morenas. Patrimonio de nuestra historia subversiva, de contacto intenso de luchadores de la Patria Grande, que se preña de presente. Lima una ciudad de cielo gris, de humedad asfixiante, de risas contagiosas, de sabores y aromas abundantes, de rasgos diversos y de una cultura repleta de patrimonio de lucha. Así comenzamos nuestro andar por aquellas calles adornadas por casas a semi construir, con cerros repletos de construcciones ligeras y con una calidad de vida como las hueas (pueblos jóvenes se llaman allá). Degustando unas Pilsen Callao, acompañados del son de los valsecitos emanados de los cajones... mi mirada se sumerge en el cotidiano limeño que sólo puedo percibir muy por encima.

Molestia me causa aquel sistemita de transporte indigno, cuyo eje central son estos tipos de furgones escolares, llamadas combis que funcionan como micros. Comienzo a contar cuántos van allí encamados, todos doblados. 1,7 10, 15, 25, 30 alcanzo divisar, antes que el jalador (una suerte de cobrador humano, que grita los recorridos y que sube a todo que esté en la berma) con su dale dale !!!, de el vamos al continuar la ruta. Estas maquinitas son invento del Chino (Fujimori), negocio redondo ..que duda queda. Enciendo un Winston, mi Pilsen callao casi ya terminada y la conversa se comienza armar con los moradores de aquella riquísima tierra. Nos dicen a los po, que el Perú está en un crecimiento sostenido desde hace unos 10 años, la economía está sólida y vamos saliendo del subdesarrollo!!, la pregunta me sale de inmediato, ¿y dónde está ese crecimiento?, en el sistema de transporte público?, en los pueblos jóvenes? O en los bolsillos de los dictadores asesinos que han pasado por el gobierno. Si pues, sin ir muy atrás en la historia, es cosa de ver lo hecho por Alan García en sus dos gobiernos...miseria a destajo y matanza (acuérdesse de la matanza de Prisioneros Políticos, de los Penales

de San Juan de Lurigancho, El frontón y la cárcel de mujeres de Santa Bárbara en donde se fusilaron cerca de 300 personas en Junio de 1986), del Chino y su lugarteniente Montecinos, que dentro de su curriculum genocida cuenta con 38 muertes de prisioneros políticos en el penal de alta seguridad de Castro Castro, en Canto Grande en Mayo de 1992); y de Toledo que se jaló todita las arcas fiscales. La conversa sigue su propio ritmo, pasamos de la Pilsen al pisco sour y la jarana se enciende, entre cebiches y arroces, las mulatas comienzan a mover sus caderas con una suerte de servilleta colgada al fin de su espalda, los mulatos de atracito con una vela al son del cajón siguiéndolas... ¡ a que no me quemas, el alcastraz !!, dice el coro de aquella melodía.

Ya en el lecho de la noche sudorosa, vuelvo a Mariátegui y su frase ¿cómo vería él, el Perú actual. Habrá estado pensando en la sierra, costa y selva libre, digna, con la riqueza de la cultura. Cómo será la cotidianidad de aquellas geografías...me imagino que llenas de necesidades como en casi toda América Latina. El sueño me seduce, lo último que me deleita es la letra de la música "...de haber nacido en esta hermosa tierra del sol, donde el indómrito Inca prefiriendo morir, legó a su raza la gran herencia de su valor...". Ya de



mañana, después de un cafecito pasado, inicio mi deambular en la lectura de los titulares de los kioscos "Cayó el Camarada Artemio": El último miembro histórico del Comité Central de Sendero Luminoso. Había sido detenido, herido a bala, en un lugarcito de la tupida selva peruana. Comienzo mi ruta por Miraflores, una suerte de barrio turístico. Mayor fue mi sorpresa al no ver ninguna combi y los decibeles del tráfico vehicular notablemente más bajos. Mis averiguaciones sajan mi inquietud al respecto.... las combis tienen prohibido el ingreso a ese perímetro. Carajo!!, dos países distintos, dos mundos abismalmente distintos...me suena conocido este cuentito. Al ver mi asombro y el mar de dudas que salen una tras otra de mis cuerdas vocales, el chiquito habitante de allí, me advierte rápidamente. ¡ Hermanito, no ha visto nada aún. Aquí la diferencia entre

pobres y ricos es abismal, pero además se demuestra!. ¿Cómo, es eso.?, dije como acto reflejo. Vaya a otros barrios y va haber los palacios con su ostentación. Aquí se derrocha, se tiene que demostrar que clase se es... así no más es la vaina por acá. Aún descolocado, nos vamos a Gamarra (una suerte de Patronato). Llegando a destino la música Chicha (una suerte de fusión entre cumbia y folclore, como el huayno) nos recibe, lleno de gente, a montones. Viene a mi, aquel recuerdo lautarino de los batos saqueados con cuchillos y palos por muchos combatientes en Santiago de Chile, cuando Lautaro estaba naciendo por allá a comienzos de los ochenta. Experiencia que compartimos en su momento con los compas del MRTA (Movimiento Revolucionario Tupac Amaru) del Perú, que entre asombrados y ganosos se lanzaron hacer una operación similar cuya fecha y lugar no

recuerdo con exactitud. En esa, llega la hora de almuerzo, un cebichito es el deleite que quiere degustar nuestro paladar. Rumbo a un mercadito, tomamos la Panamericana, donde había una congestión de madre. Avanzando vemos a unos tipos con una suerte de bacínica en la cabeza...las fuerzas del orden, los tombo. Con sus escudos y palos estaban aquellos perros, esperando a la marcha que ya divisábamos. Un lote grande llegaba a la capital en La Marcha Nacional del Agua, que había comenzado días antes, en la región norteña de Cajamarca en la Laguna Cortada ubicada a 4.000 metros de altura y amenazada por el proyecto aurífero Conga. El objetivo de dicha movilización era exigir la anulación de este proyecto minero, la intangibilidad de las cabeceras de cuenca y la prohibición del cianuro y el mercurio en actividades mineras. Hace poquito, fueron las elecciones de la presidencia, en donde Ollanta (una suerte de Lagos criollo, de carrera militar y socialdemócrata) en segunda vuelta le ganó a Keiko, la hija

del dictador Fujimori. Camino a la pre sierra, por unos caminos de tierra, por las cuales si transitan las combis, nos fuimos dando cuenta que la pobreza es latente en este Pueblo. Realizamos las preguntas típicas; sobre el sueldo mínimo, el valor de las cosas y los tipos de necesidades de millones. Las respuestas fueron una bofetada a la dignidad humana

La lucha del Pueblo Peruano continúa, la lucha por una vida distinta y mejor es urgente, de eso no cabe duda, su “desarrollo económico” está claro que es para unos poquitos. En esa volada estaba metido, cuando viene a mi la imagen de Néstor Cerpa Cartolini, un gran lector de José Carlos Mariátegui, con el cual compartía el sueño de “...un Perú independiente y fraterno donde los trabajadores de las ciudades y los campos aportaran con su esfuerzo a la economía nacional y disfrutarán de sus derechos en un ambiente de progreso permanente.” Néstor Cerpa, militante histórico del MRTA, fue quien dirigió el Comando “Edgar

Sánchez” compuestos por 13 tupacamaristas, quienes el 17 de Diciembre de 1996 se tomaron la residencia del embajador de Japón en Perú (quien se encontraba en una fiesta con la crem de la crem del poder). El Comando emerretista exigía la liberación de por lo menos 40 prisioneros políticos y además pusieron en el ojo del mundo entero las pésimas condiciones carcelarias, los crímenes y torturas del gobierno de Fujimori. Durante 126 días, la residencia estuvo tomada, hasta que el 10 de Abril de 1997 el comando fue asesinado por completo por las fuerzas represivas del dictador.

Vuelvo al principio, a Mariátegui, y cada vez más me cautiva su frase. Que siga la Jarana, que siga la identidad de clase de campesinos y obreros que se nutre de la riqueza cultural de un Pueblo. Jarana como vida placentera, en comunidad, con otros en igualdad. Que Viva el Perú, como grito de praxis urgente de libertad, de dignidad y de lucha revolucionaria.

MOVIMIENTO JUVENIL
LAUTARO



El Pueblo Rebelde Vencerá es realizado por Editorial Chile Popular. Se autoriza la reproducción total o parcial del contenido con la sola mención de la fuente.